
Минобрнауки пообещало, 
что с сентября 2013 года 
зарплаты преподавателям 
государственных вузов 
вырастут вдвое. Базовые 
оклады профессоров выра-
стут до 26,9 тысячи рублей, 
доцентов – до 18,8 тысячи 
рублей. С учетом надбавок 
итоговый оклад профессо-
ра должен составить 100 
процентов от средней зар-
платы по региону.

                *    *    *
Межведомственная рабо-

чая группа внесла в прави-
тельство России законопро-
ект о регулировании цен на 
транспорт и ряд других ус-
луг во время Олимпийских 
игр в Сочи в 2014 году. В 
список регулируемых тари-
фов вошли цены на авиа- и 
железнодорожные пере-
возки, маршрутные такси, 
а также услуги прачечных и 
химчисток.

                *    *    *
Режим ЧС ввели на тер-

ритории поселка Солнеч-
нодольск Изобильненского 
муниципального района 
Ставропольского края из-за 
обнаружения там сибирской 
язвы. Заболевание нашли 
в теле животного, забитого 
на одном из подворий. Кро-
ме того, диагноз «сибирская 
язва» подтвердился у двух 
человек.

                *    *    *
Министерство сельско-

го хозяйства Белоруссии 
ввело ограничения на со-
держание свиней в частных 
хозяйствах. Согласно по-
становлению, «в радиусе 
не менее 5 километров от 
[промышленных свиновод-
ческих] комплексов запре-
щается содержание свиней 
крестьянскими хозяйствами 
и физическими лицами».

                *    *    *
Роспотребнадзор признал 

некачественными более 90 
процентов кондитерских из-
делий производства укра-
инской компании Roshen. 
Отмечается, что маркировка 
продукции не соответствует 
ее реальному содержанию, 
что нарушает права потреби-
телей. Продукция компании 
запрещена к ввозу в Россию 
с конца июля.

                *    *    *
В городе Кэмпбеллтон в 

канадской провинции Нью-
Браунсуик сбежавший из 
зоомагазина питон задушил 
двух детей. Змея выбра-
лась из вольера в магазине, 
расположенном на первом 
этаже двухэтажного дома, и 
заползла в вентиляционную 
шахту, после чего проник-
ла в жилые аппартаменты 
на втором этаже, где спали 
дети.
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С 26 по 31 июля в Пушкин-
ских Горах проходил XII 
Всероссийский фольк-

лорный фестиваль «Псковские 
жемчужины». Основная цель 
его – популяризация народно-
го творчества среди молодежи, 
поддержка творческих коллекти-
вов в освоении разнообразных 
форм народной традиционной 
культуры и обмен опытом рабо-
ты детско-юношеских коллекти-
вов России.

В этом году свои программы 
представили семь творческих 
коллективов из Тверской, Туль-
ской, Калининградской обла-
стей, Пермского края. От Псков-
ской области на фестивале 
выступили ансамбли из Пскова, 
Печор и деревни Глубокое Опо-
чецкого района.

Среди участников меропри-
ятия – воспитанники образова-
тельных учреждений общего и 
дополнительного образования 
детей в возрасте от 7 до 15 
лет. Многие из них презентуют 
свои фольклорные програм-
мы на фестивале  «Псковские 
жемчужины» уже не первый 

год. Двенадцать лет подряд 
принимает участие в данном 
конкурсе образцовый детский 
фольклорный коллектив «Глу-
бочане» под руководством 
Н.В.Сергеенко, В.Н.Лукьяновой 
и Д.В.Лукьянова.

Программа фестиваля была 
довольно насыщенной и помимо 
конкурсных просмотров предус-
матривала возможность поуча-
ствовать в мастер-классах по из-
готовлению глиняной игрушки, 
плетению поясов, также прово-
дились творческие мастерские и 
семинары. Кроме того, в рамках 
фестиваля участники представ-
ляли свои исследовательские 
работы на тему фольклора и 
народной культуры. Для гостей 
организовывались экскурсии по 
Государственному мемориаль-
ному историко-литературному 
и природно-ландшафтному му-
зею-заповеднику А.С.Пушкина 
«Михайловское».

Конкурсная программа вклю-
чала три номинации: «Долгие 
песни», «Обрядовые песни и 
игры» и «Танцевальная пло-
щадка». «Глубочане» на кон-

курсной программе пели «По-
выдала меня матушка» и «Как 
на моречке», показывали фраг-
мент свадебного обряда «Утро 
в доме невесты», плясали «Ля-
ного» и «Низовицкую кадриль». 
Ребята достойно представили 
свой край, и по итогам конкурса 
ансамбль «Глубочане» награж-
ден дипломом III степени.

В номинации «Лучший со-
лист-вокалист» Оксана Ива-
нова заняла второе место (ру-
ководители Н.В.Сергеенко и 
В.А.Андреева), а Ксения Вол-
кова получила первое место в 
номинации «Лучший исследо-
ватель» за работу «Праздник 
Ивана Купалы» (руководитель 
В.Н.Лукьянова).

Фестиваль «Псковские жем-
чужины» входит в список меро-
приятий, проводимых в рамках 
реализации приоритетного на-
ционального проекта «Образо-
вание». Среди четырнадцати 
лауреатов фестиваля – Ксения 
Волкова и Оксана Иванова, 
которые получат поддержку в 
форме национальной премии от 
президента России В.В.Путина.

            Конкурс

«ГЛУБОЧАНЕ» СНОВА НА ВЫСОТЕ

Лето – самое благоприятное время, чтобы 
привести в надлежащий порядок дренаж-
ную систему города. Очисткой канав и тру-

бопереездов занимается МУП «Коммунсервис». 
Работы начались в последней декаде июля, и за 
прошедшее время многое удалось сделать. 

Как рассказал заместитель директора МУП 
«Коммунсервис» В.В.Бородин, усилиями рабочих 
этого предприятия прочищены канавы на улице 
Кооперативной (от пересечения с улицей Ленина 
до дома №8-а) и на улице Раи Гавриловой. Кро-

ме того, сделан ремонт трубопереездов на пере-
крестке улицы Пушкина с улицей Красноармей-
ской и на улице Штрахова. В планах предприятия 
на ближайшее время намечен ремонт трубопе-
реезда на улице Пионерской. 

Следует сказать, что работы по очистке сточ-
ных канав и трубопереездов выполняются в 
основном вручную. Экскаватор использовался 
только на улице Кооперативной, и он же будет 
работать на улице Пионерской, где предстоит 
осуществить большой объем земляных работ.

               ЖКХ

ОЧИЩАЮТ  КАНАВЫ  И  ТРУБОПЕРЕЕЗДЫ

             
Рассмотрено
7 обращений 
В Псковской области про-

должает работу сов-
местная временная 

приемная прокурора и губер-
натора региона по вопросам 
противодействия коррупции.

За первое полугодие это-
го года специалистами были 
рассмотрены семь обраще-
ний, поступивших от жителей 
региона. По каждому из них 
проведены проверки. Корруп-
циогенных факторов выявле-
но не было.

Напомним, что временная 
приемная граждан прокурора 
области и губернатора реги-
она по вопросам противодей-
ствия коррупции функциони-
рует на территории региона с 
декабря прошлого года. Она 
создана в целях оперативного 
выявления и пресечения кор-
рупционных правонарушений, 
повышения результативности 
работы правоохранительных 
органов и региональных вла-
стей в этой сфере, а также 
эффективной защиты прав 
жителей Псковской области.

Прием граждан осущест-
вляется в аппарате прокура-
туры региона ежедневно в 
рабочие дни с 9.00 до 18.00, 
а также в городских и муници-
пальных прокуратурах Псков-
ской области.

В редакцию поступают 
звонки о том, что этим 
летом в городе неодно-

кратно наши читатели наблю-
дали появление гадюк и ужей. 
В частности, ядовитые змеи 
были замечены на улице Ле-
нина (в районе 17-го магази-
на) и на ул.Гагарина. На тер-
ритории районной больницы 
пойман уж. 

Что же заставляет этих в 
принципе довольно осторож-
ных пресмыкающихся посе-
ляться в черте города? Специ-
алисты считают, что основные 
причины кроются в человече-
ской безалаберности. Змей 
привлекают места, где можно 
спрятаться – заросшие сады, 
пустыри, некошеные берега 
прудов и рек, большие кучи 
дров, свалки с гниющими ор-
ганическими отходами. Там 
они находят и пищу (мышей), 
и спасаются от жары. Отсюда 
вывод: необходимо постоянно 
следить за состоянием приле-
гающих к домам территорий, 
иначе опасное соседство нам 
обеспечено. В жаркие дни змеи 
могут заползать в подвалы, 
гаражи и даже в прохладные 
коридоры при наличии щелей 
в полах. Неожиданные встречи 
с гадюками могут закончить-
ся весьма неприятно. Будьте 
осторожны!    

          Осторожно!

ЗМЕИ В ГОРОДЕ



             Культура

В зале собралась разная 
публика, от мала до ве-
лика, с нескрываемым 

интересом ждущая начала 
представления. Гаснет свет, и 
вот… по проходу, через весь 
зал к сцене браво вышагивает 
главный герой сказки – солдат 
Андрей, возвращающийся в 
родные края после 25 лет во-
инской службы. Придя домой, 
солдат узнает, что все царство 
заколдовано, а народ пребыва-
ет в полусонном состоянии. И, 
чтобы всех разбудить, Андрей 
отправляется на поиски прав-
ды. По пути он встречает ма-
стера на все руки Григория, и 
они вместе преодоле-
вают различные пре-
пятствия, встречаются 
с нечистой силой, и 
главный герой влю-
бляется в царевну. 

Сюжет постановки 
можно пересказывать 
долго, но лучше, ко-
нечно, не услышать 
или прочитать, а уви-
деть. Впечатления не-
передаваемые.

Сказка буквально 
напичкана народны-
ми пословицами, при-
сказками, шутками, 
содержит элементы 
русских национальных 
обрядов. Но большую 
колоритность ей все 
же придали музыка, 
спецэффекты, декора-
ции и костюмы. Ну и, конечно, 
какая же сказка без нечистой 
силы и отрицательных персо-
нажей. Здесь были и Баба Яга, 
и Кикимора, и Кот-Баюн, и хи-
трющий Воевода, великолепно 
сыгранные артистами.

Время пролетело незамет-
но. Вот уже и артисты вышли 
на поклон. Бесспорно, лучшей 
наградой для них были бурные 

аплодисменты с криками «Бра-
во!» и цветы от публики.

После премьеры мы встрети-
лись с режиссером постановки 
Сергеем Юрьевичем Спиридоно-
вым, чтобы он поделился с нами 
своими впечатлениями и плана-
ми на будущее:

- Идея поставить на сцене та-
кую пьесу, чтобы она была инте-
ресной и для детей, и для взрос-

лых, вынашивалась 
мною с тех пор, ког-
да я впервые, еще 
актером, пришел 
в театр. Было это 
в 1995 году. Спек-
такль такого рода 
– для нас новше-
ство. Дети увидели 
сказку, где добро 
побеждает зло, а 
взрослые, как точно 
подмечено у драма-
турга А.Богачевой, 
– жизнь современ-
ного общества.

В постановке 
было задейство-
вано 10 актеров 
(всего в труппе 19 
человек), причем 
четверо дебютан-
тов – В.Воронин 

(воевода), К.Ефимов (кот и 
стражник), С.Субботин (царь) и 
И.Кузьмина (мамка-нянька). Ра-
боталось сложно – мало време-
ни было на репетиции. К тому 
же не все могли присутствовать 
на них одновременно, ведь те-
атр – это хобби, и у многих есть 
основное место работы. Сцена 
часто была занята. В общем, 
выкручивались, как могли. Еще 

у нас нет заведующего поста-
новочной частью, который от-
вечает за реквизит, декорации, 
нет художника-оформителя. 
Все приходится делать самим, 
а на это уходит много своих не 
только сил, но и средств. Но не 
все так мрачно – у нас хороший 
костюмер Ольга Юрьевна Мои-
сейкина. Спасибо ей огромное.

Что касается сказки «За-
чарованное царство», то все 
актеры молодцы, все справи-
лись. Не было ролей статиче-
ских, были немногословные, 
но значимые, каждого актера 
зрители оценили. Кстати, о 
публике. Меня порадовало то, 
что народу собралось гораздо 
больше, чем я ожидал. Наде-
юсь, что мы оправдали дове-
рие зрителей.

Теперь о планах. На нашей 
сцене этот спектакль еще мож-
но будет увидеть. Ну и конеч-
но, мы мечтаем о гастролях с 
этой сказкой, хотя бы в преде-
лах области.

Редакция «Красного мая-
ка» желает всему коллективу 
театра «М’Арт» творческих 
успехов, процветания и новых 
интересных постановок.

Л. ФЕДОРОВА.
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«ТАЛАНТЫ ВОДЯТСЯ 
НЕ ТОЛЬКО В СТОЛИЦАХ!»

Такие теплые слова можно прочитать в книге отзывов районного Центра культуры, на сцене которого 25 июля состоялась премьера сказки «Зачарованное царство» по пьесе Анны Богачевой, поставлен-ная опочецким камерным театром «М’Арт». 

ГРАФИК
РАСПРЕДЕЛЕНИЯ БЕСПЛАТ-
НОЙ ПЕЧАТНОЙ ПЛОЩАДИ 
для опубликования предвы-
борных агитационных мате-
риалов в газете «Красный 
маяк» между зарегистри-
рованными кандидатами в 
депутаты 
БОГАТЫРЕВ
Владимир
Евгеньевич

24
августа

ГУЛЕНКО
Юрий
Федорович

31
августа

УХАБОВА
Татьяна
Михайловна

17
августа

ИВАНОВ
Сергей
Васильевич

28
августа

КОЛЕСНИК
Геннадий
Анатольевич

4
сентября

ПЕТУХОВ
Виктор
Васильевич

4
сентября

РОМАНОВ
Игорь 
Павлович

28
августа

Лето – это не только 
пора отпусков, это пора 
серьезной подготовки к 

новому учебному году. Оста-
лось меньше месяца до того 
дня, когда школьники вновь 
приступят к занятиям в обнов-
ленных классах, пробегут по 
чистым, еще пахнущим кра-
ской коридорам.

Ремонты идут полным хо-
дом во всех школах района, 
где-то только косметические, 
а где-то и более существен-
ные, как, например, в Тере-
бенской школе.

В рамках программы мо-
дернизации системы общего 
образования из федерально-
го бюджета школе был выде-
лен один миллион рублей на 
капитальный ремонт. В конце 
июня в электронной форме 
через площадку Сбербанка 
был объявлен аукцион по за-
мене окон в школе, который 
выиграло ООО «Оконные тех-
нологии» города Пскова. 

С 9 июля рабочие приступи-
ли к замене старых оконных 
блоков на современные сте-
клопакеты во всех классах, 
коридорах и одного большого 
окна в спортзале. Объем работ 
выполнен немалый. 29 июля 
комиссия приняла выполнен-
ную работу. Теперь во всей 
школе – новые стеклопакеты. 

По словам директора Те-
ребенской школы Л.В.Семе-
новой, на оставшиеся деньги 
с 17 июля выполняется косме-
тический ремонт в спортивном 
зале. Помещение огромное, 
площадью 250 кв. м, с высо-
той стен 8 метров. Своими си-
лами такую работу выполнить 
невозможно, организации же 
запрашивают слишком боль-
шие суммы. На договорной 
основе ремонтные работы со-
гласилась выполнить семья из 
Опочки. Это люди не со сторо-
ны, а со специальным образо-
ванием, работавшие ранее в 
строительных организациях. 
1 сентября спортивный зал 
будет готов принять учеников.

             Образование

ОБНОВЛЕННАЯ 
ШКОЛА 
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         Проблема

В деревне Макушино бор-
щевик произрастает осо-
бенно обильно. Настолько 

обильно, что пришлось прово-
дить даже сход жителей, чтобы 
сообща решать, что делать с 
захватывающим все большую 
территорию борщевиком. Как 
рассказала глава Макушинской 
волости С.П.Кокорина, в этом 
году была совершена первая по-
пытка противодействия распро-
странению борщевика.

На эти цели решили на-
править деньги, предназначав-
шиеся на озеленение, в сумме 
40 тысяч рублей. Руководству 
волости удалось связаться со 
специалистами Россельхоз-
центра по Псковской области, 
был заключен договор на унич-
тожение зловредных растений. 
Пока лишь на одном гектаре.

Вот что говорит обо всем 
этом сама Светлана Петров-
на КОКОРИНА:

- В мае в Макушино при-
ехали трое специалистов Рос-
сельхозцентра с ранцевыми 
опрыскивателями. Фронт про-
ведения работ был выбран у 
беседки в зоне отдыха, у по-
жарного водоема и у братского 
захоронения. Как нам сказали, 
для полного уничтожения бор-
щевика на определенной пло-
щади обработку нужно прово-
дить два раза, поэтому в июле 
провели второе опрыскивание 
борщевика ядохимикатами. На 
собственном опыте я могла 
убедиться в эффективности 
гербицидов – после обработки 
остается только голая, черная 
земля. Что интересно, даже 
дождливая погода мало отра-
жается на действии ядохими-
катов. После второй июльской 
обработки в Макушине почти 
сразу прошел сильный ливень, 
но растения борщевика все 
равно погибли.

С.П.Кокорина поинтере-
совалась у псковских специ-
алистов, какой ядохимикат 
они используют для борьбы 
с борщевиком. Те выдавать 
профессиональные секреты 
не стали или  не могли, ска-
зали только, что используется 

смесь сразу из четырех герби-
цидов.

В Макушине для уничто-
жения борщевика на площади 
одного гектара было израс-
ходовано 18 ранцев недеше-
вого препарата. Это к тому, 
что «дорого». Теперь скажем, 
почему «трудно». Кому дово-
дилось бывать в деревне Ма-
кушино, не могли не заметить, 
что борщевик в большей или 
меньшей степени произрас-
тает здесь повсеместно. И бы-
строе его распространение на 
другие площади никто не от-
менял. У кооператива «Исса», 
чтобы бороться с этим злове-
щим сорняков, нет ни доста-
точных финансовых средств, 
ни технических возможно-
стей. С.П.Кокорина признает, 
что одно только то, что СПК 
«Исса» обрабатывает помимо 
кооперативных земель еще 
и огороды жителей деревни, 
само по себе является боль-
шим благом. 

Кстати, огороды огородам 
рознь. К сожалению, на селе 
поселяется все больше марги-
нальных личностей, для кото-
рых абсолютно безразлично, 
что там произрастает сразу 
за порогом  их дома. Есть в 
Макушине и брошенные зем-
ли, которые никто не хочет 
оформлять в собственность. А 
борщевику только и надо, что-
бы его никто не тревожил… 

Не лишним будет ска-
зать, что деревня Макушино 
не единственное место, где 
люди пытаются противосто-
ять борщевику. Как сообщили 
редакции «Красного маяка» в 
опочецком отделе псковского 
филиала Россельхозцентра, 
обработка против борщеви-
ка проводилась на 80 сотках 
земли в районе улицы Гон-
чарной в Опочке и в некото-
рых деревнях Звонской во-
лости. Такие же намерения 
высказывались руководством 
Глубоковской, Болгатовской и 
Варыгинской волостей, но там 
камнем преткновения стал 
финансовый вопрос.

А. КРЫЛОВ.

С БОРЩЕВИКОМ 
БОРОТЬСЯ МОЖНО,

НО ТРУДНО И ДОРОГО
В 70-е годы прошлого века на псковскую землю при-

шло неведомое до тех пор здесь растение – борщевик 
Сибирский. По замыслам аграриев борщевик, сравни-
мый с кукурузой и подсолнечником по выходу зеленой 
массы, должен был раз и навсегда решить кормовую 
проблему в колхозах и совхозах. Никто, правда, тогда не 
считал, насколько поднялись надои и привесы за счет 
диковинной, высоченной и разлапистой  культуры, как 
невозможно установить и объем вреда, причиненный 
нашим землям расплодившимся борщевиком.

Трудно сказать, есть ли в нашем районе хоть одна 
деревня, жители которой были бы не знакомы с этой, 
с позволения сказать, «кормовой культурой».

           Спрашивали - отвечаем

- Сумма земельного налога напрямую зависит 
от кадастровой стоимости земельного участка, так 
как именно она является налоговой базой для ис-
числения налога. Для установления кадастровой 
стоимости земельных участков проводится госу-
дарственная кадастровая оценка земель (далее 
– ГКОЗ) в соответствии с законодательством Рос-
сийской Федерации об оценочной деятельности.

Согласно Правилам проведения ГКОЗ, утверж-
денным Постановлением Правительства РФ от 
08.04.2000 г. №316, результаты государственной 
кадастровой оценки земель утверждаются органа-
ми исполнительной власти субъектов РФ по пред-
ставлению территориальных органов Федерально-
го агентства кадастра объектов недвижимости. На 
территории Псковской области результаты ГКОЗ 
утверждаются постановлениями Администрации 
Псковской области. В 2011 году и ранее налого-
обложение земельным налогом производилось 
на основании результатов кадастровой оценки 
земель Псковской области, утвержденных Поста-
новлением Администрации Псковской области от 
21.03.2003 г. №405 «Об утверждении результатов 
государственной кадастровой оценки земель посе-
лений». Начиная с 01.01.2012 года в качестве на-
логовой базы при исчислении земельного налога 
применяется кадастровая стоимость земельных 
участков, утвержденная Постановлением Админи-
страции Псковской области от 29.11.2011 г. №477 
«Об утверждении результатов государственной 
кадастровой оценки земель населенных пунктов 
на территории Псковской области». 

Кадастровая оценка, утвержденная Постановле-
нием №405, по сравнению с оценкой, утвержден-
ной Постановлением №477, могла измениться в 
большую сторону, по некоторым участкам весьма 
значительно. С информацией о конкретных раз-
мерах кадастровой стоимости земельных участков 
налогоплательщикам можно ознакомиться на офи-
циальном сайте Федерального агентства кадастра 
объектов недвижимости в сети Интернет.

Резкое увеличение кадастровой стоимости зе-
мельных участков связано как раз с тем, что с 
момента предыдущей оценки земель прошло во-

семь лет, довольно большой период времени, за 
который рыночная оценка земель также выросла. 
Сами ставки земельного налога не увеличились и 
остались на прежнем уровне.

Налоговые ставки устанавливаются норматив-
ными правовыми актами представительных орга-
нов муниципальных образований и применяются 
при исчислении земельного налога за земельные 
участки, расположенные на территории муници-
пального образования. Для получения информа-
ции о размерах налоговых ставок и налоговых 
льгoтax, принятых на территориях муниципаль-
ных образований Псковской области, следует 
обратиться на официальный сайт Федеральной 
налоговой службы (www.nalog.ru) и в Интернет-
сервисе «Имущественные налоги: ставки, льго-
ты» раздела «Электронные услуги» выбрать на-
логовый период и наименование муниципального 
образования Псковской области.

В Опочецком районе действуют следующие на-
логовые ставки:

0,3% кадастровой стоимости – земельные участ-
ки, отнесенные   к землям сельскохозяйственного 
назначения или к землям в составе зон сельско-
хозяйственного использования и используемых 
для сельскохозяйственного производства; занятых 
жилищным фондом и объектами инженерной ин-
фраструктуры жилищно-коммунального комплекса 
(за исключением доли в праве на земельный уча-
сток, приходящийся на объект, не относящийся к 
жилищному фонду и объектам инженерной инфра-
структуры жилищно-коммунального комплекса) или 
приобретенных (предоставленных) для жилищного 
строительства; приобретенных для личного под-
собного хозяйства, садоводства, огородничества и 
животноводства, а также дачного хозяйства;

1,5% кадастровой стоимости – прочие земель-
ные участки. 

Для ряда категорий граждан установлены нало-
говые льготы в виде уменьшения налоговой базы. 
Более подробную информацию можно получить 
на вышеуказанном сайте, в налоговой инспекции, 
а также в администрациях волостей и админи-
страции района (тел. 2-16-33).

ПРИЧИНА РОСТА ЗЕМЕЛЬНОГО НАЛОГА – 
ИЗМЕНЕНИЕ  КАДАСТРОВОЙ 
СТОИМОСТИ  УЧАСТКОВ
В редакцию районной газеты обра-

щаются опочане с просьбой разъ-
яснить, почему увеличилась сумма 

земельного налога на земельные участки, 
отведенные под индивидуальные дома в 
городе Опочке, относительно других лет? 
Этот вопрос мы переадресовали начальнику отдела земельных отноше-
ний администрации района О.П.Васильевой. Вот что она сообщила:

             Позитив

Здорово, когда в редакцию обращаются 
люди, которые где-то в нашем городе уви-
дели яркий, ухоженный уголок и хотят отме-

тить инициаторов благоустройства. Многие оази-
сы красоты создают сами жители, и не для славы, 
а для того, чтобы в первую очередь самим было 

уютно и приятно. В частном доме под-
держивать чистоту и благоустраивать 
территорию намного легче, чем в 
многоэтажках. Но, тем не менее, есть 
в нашем городе и такие уголки.

Так, в пятиэтажном доме 4-а по 
улице Ветеранов среди всех подъез-
дов можно отметить последний, возле 
которого красиво высажены незамыс-
ловатые цветы. Всем хорошо извест-
ны бархатцы, петунии, георгины, но 
если рано посеять рассаду, а затем 
умело их скомбинировать, то получит-
ся красиво цветущая клумба, которая 
будет радовать глаз с весны до осени. 

Инициатором посадки цветов воз-
ле подъезда выступила Вера Алек-
сандровна Болотова, а поддержали 
ее соседки Валентина Евгеньевна 
Васильева и Людмила Алексеевна 
Волкова.

Нетрудно создать красоту своими руками, 
главное – было бы желание. В нашем городе это 
не единственный ухоженный уголок около много-
этажных домов, еще можно привести не один по-
добный пример. Своими наблюдениями можете 
поделиться и вы, дорогие читатели.

ЧТОБЫ САМИМ БЫЛО УЮТНО И ПРИЯТНО
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В ЛЕСУ НАШЛИ
СВИНОЕ САЛО

              Школа

Сразу два комитета Гос-
думы – по вопросам 
семьи, женщин и детей, 

а также по вопросам образова-
ния – приступили к созданию 
федерального Кодекса школь-
ной чести, в котором пропишут 
правила поведения и нормы 
внешнего вида не только для 
детей, но и для педагогов. Как 
пояснили «Известиям» депута-
ты, детям не удастся привить 
нормы «скромности и сдержан-
ности», если не ввести форму 
и для их преподавателей.

«Педагоги позволяют себе 
одеваться с неприкрытой сек-
суальностью и в свободное от 
уроков время подрабатывать в 
стрип-клубах и рекламировать 
услуги сексуального характе-
ра в интернете, – рассказала 
одна из авторов кодекса член 
комитета Госдумы по вопро-
сам семьи Елена Сенаторова 
(«Единая Россия»). – Это не-
допустимо при том, что детям 
мы вводим школьную форму».

Однако если форма для 
школьников будет схожей как 
минимум на уровне регионов, 
то для учителей полную уни-
форму вводить не будут. Как 
пояснила Сенаторова, в кодек-
се просто пропишут критерии 
допустимого стиля одежды и 
аксессуаров для преподавате-
лей. Так, скорее всего, им за-
претят носить слишком корот-
кие юбки, глубокое декольте и 
яркий макияж.

При этом в создаваемой 
депутатами доктрине будут 
содержаться не только реко-
мендации к внешнему виду 
преподавателей, но и правила 
общения между участниками 
образовательного процесса. 
В документе пропишут, что 
демонстрация неуважения, 
грубости, невоспитанности и 
несдержанности недопустима 
не только со стороны ученика, 
но и со стороны учителя.

«При нынешнем нрав-
ственном уровне в школах 
такой документ необходим. 

Там будет много 
положений, каса-
ющихся этической 
стороны обучения. 
Также будут осве-
щены и некоторые 
правовые аспек-
ты», – подчеркну-
ла замглавы ко-
митета Госдумы 
по образованию 
Надежда Шайден-
ко («Единая Рос-
сия»).

Однако колле-
ги единороссов по профильным 
комитетам, главным образом 
коммунисты, выступают против 
введения формы для учителей 
и называют весь кодекс в целом 
«лишенным содержательной 
части».

«Если с введением формы 
для учеников я согласен, то для 
учителей этого делать не надо. 
Это люди с высшим образовани-
ем, у них достаточно культуры, 
чтобы одеться подобающим об-
разом без всяких регламентов, – 
считает член комитета по обра-
зованию Николай Разворотнев. 
– Лучше бы парламентарии за-
нялись содержательной частью 
образовательного процесса».

Его коллега Олег Смолин 
уверяет, что внутренние отно-
шения в учебных заведениях и 
моральные принципы для участ-
ников образовательного про-
цесса не могут быть прописаны 
в законодательном акте. «Вряд 
ли можно привить учителю вну-
треннюю и внешнюю культуру, 
как у героя фильма Ростоцкого 
«Доживем до понедельника». 
Это вопрос морального, а не 
законодательного регулирова-
ния», – подчеркнул он.

В Общественном совете при 
Министерстве образования и 
науки и вовсе опасаются, что 
на практике кодекс работать не 
будет. Среди действенных мер 
по повышению уровня культуры 
в школах эксперты называют 
увеличение зарплат учителей, 
расширение соцпакета и повы-

шение качества образования 
в педагогических вузах.

Ожидается, что нормы ко-
декса будут носить рекомен-
дательный характер, однако 
там будут прописаны и санк-
ции как для учителей, так и 
для школьников, нарушивших 
положения документа. Среди 
них могут быть выговоры учи-
телям, вызов в школу родите-
лей учеников, демонстрация 
фотографий провинившихся 
на досках позора и другие ва-
рианты воздействия не только 
на детей, но и на их школьных 
наставников.

Напомним, что поводом 
для введения школьной фор-
мы для учеников стал скан-
дал в Ставрополье, который 
разразился осенью прошло-
го года. Несколько школьниц 
пришли на уроки в хиджабах, 
после чего им запретили по-
сещать школу в несветской 
одежде. Владимир Путин тог-
да поддержал решение ру-
ководства школы. Позже, в 
конце марта этого года на кон-
ференции Общероссийского 
народного фронта, президент 
прямо заявил о необходимо-
сти введения единой формы 
для всех школьников. С 1 сен-
тября учащиеся уже пойдут в 
школу в новой одежде. Одна-
ко ее вид предстоит опреде-
лить региональным властям, 
«федералы» же установили 
общие рамки: строгие юбки, 
сарафаны, брюки и пиджаки.

Учителям придётся отказаться
от коротких юбок и глубокого декольте

В Госдуме готовят кодекс, запрещаю-
щий педагогам короткие юбки и глубокое 
декольте. Вслед за формой для школьни-
ков у их преподавателей также могут поя-
виться стандарты одежды. Об этом пишут 
«Известия».

Сразу успокоим наших 
читателей – неожидан-
ная находка к распро-

странению африканской чумы 
свиней отношения не имеет. 
Или, будем надеяться, не 
имеет, потому что причиной 
появления животноводческих 
продуктов в лесном массиве 
стала банальная их порча.

Вечером 28 июля в лесу, 
примерно в трех километрах 
от деревни Люцково, сви-
ное сало обнаружили жители 
Опочки, собиравшие здесь 
ягоды. Нужно отдать должное 
этим людям – они поступили 
так, как и должны были посту-
пить. На следующий день они 
пришли на ветеринарно-сани-
тарный пост, что располагает-
ся на трассе Санкт-Петербург 
– Невель, и рассказали о 
своей неожиданной находке 
ветеринарному врачу. Не-
медленно было поставлено 
в известность руководство 
станции по борьбе с болезня-
ми животных, после чего были 
приняты меры по ликвидации 
последствий людской безала-
берности.

Как сообщил редакции 

«Красного маяка» замести-
тель руководителя станции 
по борьбе с болезнями живот-
ных А.В.Федяев, при выезде 
на место ветеринары нашли 
около 100 килограммов сви-
ного сала в упаковках. Что ха-
рактерно, на всех кусках сала 
присутствовало ветеринарное 
клеймо, поставленное в Во-
ронежской области. По пред-
варительной версии, сало из 
Воронежа в наш район завез-
ли предприниматели, а когда 
продукты испортились, их по-
просту выбросили в лесу.

Ветеринарной службой 
был взят и отправлен в Псков-
скую бактериологическую ла-
бораторию материал для ис-
следования на африканскую 
чуму свиней. Свиное сало, 
найденное у деревни Люцково, 
утилизировали в соответствии 
с ветеринарно-санитарными 
правилами. Правоохрани-
тельные органы выясняют, как 
сало оказалось в лесу. Если 
будут установлены виновные 
лица, они могут быть привле-
чены к административной от-
ветственности.

В. САМАРИН.  

              Успех

НА ГРЕБНЕ 
«ПСКОВСКОЙ ВОЛНЫ»

Конкурс с таким названи-
ем проходил в Пскове 
20 и 21 июля. Традици-

онно он проводится в целях 
сохранения лучших традиций 
исполнительского мастерства 
классической, народной и 
эстрадной песни, выявления 
ярких и талантливых имен, 
а также активизации уча-
стия молодежи и взрос-
лых  в жанрах 
любительского 
эстрадного пе-
ния – как соль-
ного, так и ан-
самблевого.

По словам 
самой Евге-
нии, конкурс 
интересен не 
только как  
проверка соб-
ственных спо-
собностей, но и 
в плане приоб-
ретения личного 
профессионального 
опыта. Ведь общаясь 
с исполнителями из 
разных районов области, а их 
было более сорока, безуслов-
но, открываешь много нового 
для себя в манере исполне-
ния песни, композиционной 
целостности номера.

Авторитетное жюри вы-
соко оценило выступление 
опочанки, отметив понимание 

ею исполняемого материала, 
грамотно поставленный вокал 
и законченность номера. 

А песня «Летала да пела», 
прозвучавшая на конкурсе 
и заключительном гала-кон-
церте, помогла оказаться Ев-
гении на гребне «Псковской 
волны».

Опочанка Евгения Золотцева стала 
лауреатом областного конкурса исполнителей 

эстрадной песни «Псковская волна – 2013». 

  Областные новости

Как сообщил корреспонденту Псковского 
агентства информации заместитель гене-
рального директора ГП ПО «Псковавто-

транс» по производственным вопросам, главный 
инженер Игорь Димитриев, до марта 2014 года 
планируется частично реконструировать здание 
автовокзала и прилегающую к нему территорию.

По словам собеседника агентства, на выполне-
ние этой работы из областного бюджета в виде суб-
сидии выделено 26,9 млн. рублей. «К сожалению, 
этих денег на полную реконструкцию не хватит. В 
конце года мы предполагаем закончить проектиро-
вание и заняться прилегающей территорией, речь 

идёт о навесах, посадочных площадках, огражде-
ниях, мероприятиях по транспортной безопасности. 
Здание автовокзала мы в проект закладываем, но 
пока располагаем средствами только на его частич-
ную перепланировку», – рассказал И.Димитриев.

Он отметил, что «Псковавтотранс» плани-
рует обратиться с просьбой о дополнительном 
финансировании. «Будем обращаться, чтобы 
завершить работы. Но уже в следующем году 
значительно изменится внешний вид автовокза-
ла Пскова, он станет удобнее для пассажиров», 
– сказал замдиректора предприятия.

ПАИ.

Уже в следующем году 
автовокзал Пскова станет другим


